



Communiqué de Presse

Chamalières, le 20 janvier 2015

**Contacts presse
Insee Auvergne :**

Sandra Bouvet

Tél. : 04 73 19 78 65

Courriel : sandra.bouvet@insee.fr

Au 1er janvier 2012, 7 695 000 habitants dans la grande région « Auvergne et Rhône-Alpes » Collection "Insee Flash" - Numéro 7 - janvier 2015

Au 1er janvier 2016, la France métropolitaine passera de 22 à 13 régions. Le 17 décembre 2014, dans le cadre de la réforme territoriale, le Parlement a adopté le découpage de la France administrative. Six régions ne changeront pas de contours, cinq seront issues de la fusion de deux régions actuelles (dont la région « Auvergne et Rhône-Alpes ») et deux de la fusion de trois régions actuelles. Ce nouveau découpage entrera en vigueur le 1^{er} janvier 2016, à l'issue des élections régionales prévues en décembre 2015.

La grande région « Auvergne et Rhône-Alpes » s'étend sur 70 700 km² et représente 13 % du territoire métropolitain. En 2012, avec 7 695 000 habitants elle occupe le deuxième rang des régions métropolitaines. Les Auvergnats représentent 18 % de la population de ce territoire.

Un territoire en forte croissance démographique

Entre 2007 et 2012, la croissance démographique de la grande région « Auvergne et Rhône-Alpes » est plus forte que celle de France métropolitaine (+ 0,8 % contre + 0,5 %). Elle est tirée vers le haut par celle de Rhône-Alpes. En effet, la population augmente quatre fois plus vite dans cette région qu'en Auvergne dont l'excédent des décès sur les naissances grève la croissance démographique.

Fort rebond de l'emploi après crise

Fin 2012, la grande région « Auvergne et Rhône-Alpes » offre 3,2 millions d'emplois, soit 12 % de l'emploi métropolitain. Elle se place ainsi au deuxième rang des grandes régions derrière l'Île-de-France. L'Auvergne représente 16 % des emplois de la région « Auvergne et Rhône-Alpes » contre 18 % des habitants. En 2012, dans la grande région l'emploi retrouve son niveau initial de 2007 malgré un impact de la crise plus marqué qu'en métropole entre 2007 et 2009 (- 1,8 % contre - 1,4 %). Sur ces cinq années, l'emploi a reculé de 0,6 % en France métropolitaine. Entre 2007 et 2012, le dynamisme de l'emploi est entièrement imputable à Rhône-Alpes où l'emploi progresse de 0,5 %, alors qu'il recule de 2,6 % en Auvergne.

L'étude de l'Insee Auvergne est accessible [ici](#).